
                         

 

Ata da Setuagésima Quinta Sessão Ordinária do 

Primeiro Período Legislativo da Câmara 

Municipal de Cabo Frio, realizada no dia 06(seis) 

de dezembro do ano de 2018(dois mil e dezoito).- 

Às dezoito horas do dia 06(seis) de dezembro do ano de 2018 (dois mil e 

dezoito) sob a Presidência do Vereador Achiles Almeida Barreto Neto, e com a 

ocupação da Primeira Secretaria pelo Vereador Luis Geraldo Simas de 

Azevedo, reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além 

desses, responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir 

Novaes, Guilherme Aarão Quintas Moreira, Jefferson Vidal Pinheiro, Leticia dos 

Santos Jotta, Miguel Fornaciari Alencar, Oséias Rodrigues Couto, Rafael 

Peçanha de Moura, Ricardo Martins da Silva, Rodolfo Aguiar de Faria, Silvio 

David Pio Oliveira, Vagne Azevedo Simão, Vanderlei Rodrigues Bento e 

Vinícius Correa. Havendo número regimental, o Senhor Presidente declarou 

aberta a 158ª (CENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA OITAVA) SESSÃO 

ORDINÁRIA DA 15ª (DÉCIMA QUINTA) LEGISLATURA (2017- 2020) - 29ª 

PERÍODO (01/01/2017 À 31/12/2018) DE 6  DE  DEZEMBRO  DE 2018. 

Cumprido o rito regimental, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro 

Secretário a leitura do Expediente que constou do seguinte: EM 

CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: 

LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA: 04/12//2018; ENTREGA DO DIPLOMA 

DE MOÇÃO DE APLAUSOS AUTOR: VEREADOR VINÍCIUS CAETANO 

CORRÊA - OUTORGADO: SENHOR MARCO ANTÔNIO DE SOUZA; 

SUBSTITUTIVO: 0003/2018 - 1/3 DE VEREADORES, DISPÕE  SOBRE  

SUBSTITUTIVO  AO  PROJETO  DE  EMENDA  À  LEI  ORGÂNICA  Nº  

01/2018, QUE DISPÕE SOBRE REVISÃO E CONSOLIDAÇÃO DA LEI 

ORGÂNICA DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO; EMENDA MODIFICATIVA: 

0028/2018 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, MODIFICA O PROJETO DE 

LEI QUE ESTIMA A RECEITA E FIXA A DESPESA PARA O EXERCICIO DE  

2019,  SUPLEMENTANDO DOTAÇÕES  PARA  O  INCENTIVO  À  

PREVENÇÃO  AO  CÂNCER  DE MAMA,  A  PARTIR  DE  ANULAÇÃO  DE  

DOTAÇÕES  DA  MANUTENÇÃO  DO  CERIMONIAL  DO PREFEITO; 

EMENDA MODIFICATIVA: 0029/2018 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, 

MODIFICA O PROJETO DE LEI QUE ESTIMA A RECEITA E FIXA A 

DESPESA PARA O EXERCÍCIO DE     2019,     SUPLEMENTANDO     

DOTAÇÕES     PARA     A     REALIZAÇÃO     DE     EVENTOS     EM 

COMEMORAÇÃO AO DIA MUNICIPAL DE COMBATE AO FEMINICÍDIO E À 

VIOLÊNCIA CONTRA A   MULHER - LEI   MUNICIPAL   2.967/2018,   A   

Estado do Rio de Janeiro 

CÂMARA MUNICIPAL DE CABO FRIO 

 



PARTIR   DE   ANULAÇÃO   DE   DOTAÇÕES   DA COMSERCAF; EMENDA 

MODIFICATIVA: 0030/2018 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, MODIFICA O 

PROJETO DE LEI QUE ESTIMA A RECEITA E FIXA A DESPESA PARA O 

EXERCÍCIO DE  2019,  SUPLEMENTANDO DOTAÇÕES  PARA  O  

PROGRAMA  LEI  MARIA  DA  PENHA  VAI  À ESCOLA - LEI MUNICIPAL 

2.946/2018, A PARTIR DE ANULAÇÃO DE DOTAÇÕES DA COMSERCAF; 

EMENDA MODIFICATIVA: 0031/2018 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, 

MODIFICA O PROJETO DE LEI QUE ESTIMA A RECEITA E FIXA A 

DESPESA PARA O EXERCÍCIO DE     2019,     SUPLEMENTANDO     

DOTAÇÕES     PARA     A     REALIZAÇÃO     DE     EVENTOS     EM 

COMEMORAÇÃO AO NOVEMBRO NEGRO - MÊS DE CONSCIENTIZAÇÃO 

E REFLEXÃO SOBRE A CAUSA  NEGRA  NO  MUNICÍPIO  DE  CABO  FRIO,  

A  PARTIR  DE  ANULAÇÃO  DE  DOTAÇÕES  DA COMSERCAF; EMENDA 

MODIFICATIVA: 0032/2018 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, MODIFICA O 

PROJETO DE LEI QUE ESTIMA A RECEITA E FIXA A DESPESA PARA O 

EXERCÍCIO DE  2019,  SUPLEMENTANDO  DOTAÇÕES  PARA  A  

IMPLANTAÇÃO  DE  EQUIPE  DE  RESGATE  EM TAMOIOS, A PARTIR DE 

ANULAÇÃO DE DOTAÇÕES DA COMSERCAF; EMENDA MODIFICATIVA: 

0033/2018 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, MODIFICA O PROJETO DE 

LEI QUE ESTIMA A RECEITA E FIXA A DESPESA PARA O EXERCÍCIO DE  

2019,  SUPLEMENTANDO  DOTAÇÕES  PARA  A  MANUTENÇÃO  E  

OPERACIONALIZAÇÃO DA SUPERINTENDÊNCIA DA PESCA E 

AQUICULTURA, A PARTIR DE ANULAÇÃO DE DOTAÇÕES DA 

COMSERCAF; EMENDA MODIFICATIVA: 0035/2018 - VANDERLEI 

RODRIGUES BENTO NETO, MODIFICA  O  PROJETO  DE  LEI  264/2018  

QUE  ESTIMA  A  DESPESA  PARA  O  EXERCÍCIO  DE  2019, 

SUPLEMENTANDO  DOTAÇÃO  PARA  IMPLANTAÇÃO  DO  PROGRAMA  

JOVEM  APRENDIZ  NO ÂMBITO DA CÂMARA MUNICIPAL DE CABO FRIO; 

EMENDA MODIFICATIVA: 0036/2018 - SILVIO DAVID PIO OLIVEIRA, 

EMENDA  MODIFICATIVA  AO  PROJETO  DE  LEI  QUE  ESTIMA  A  

RECEITA  E  FIXA  A  DESPESA PARA O EXERCÍCIO DE 2019; EMENDA 

MODIFICATIVA: 0037/2018 - OSEIAS RODRIGUES COUTO, MODIFICA O 

PROJETO DE LEI Nº 264/2018 QUE ESTIMA A DESPESA PARA O 

EXERCÍCIO DE 2019, SUPLEMENTANDO  DOTAÇÕES  PARA  AQUISIÇÃO  

DE  EQUIPAMENTO  NA  AGRICULTURA  PARA TAMOIOS; EMENDA 

MODIFICATIVA: 0038/2018 - OSEIAS RODRIGUES COUTO, DISPÕE  

SOBRE  EMENDA  MODIFICATIVA  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  264/2018  

QUE  ESTIMA  A DESPESA  PARA  O  EXERCÍCIO  DE  2019, 

SUPLEMENTANDO  DOTAÇÕES  PARA AMPLIAÇÃO  E MANUTENÇÃO  DE  

CEMITÉRIO  NO  2º  DISTRITO,  A  PARTIR  DE  ANULAÇÃO  DE  

DOTAÇÕES  DA COMPANHIA DE SERVIÇOS DE CABO FRIO –

COMSERCAF; PROJETO DE LEI: 0230/2018 - VANDERLEI RODRIGUES 

BENTO NETO, INSERE NA POLÍTICA MUNICIPAL DE SAÚDE O 

"PROGRAMA MEDICAMENTO DOMICILIAR"; PROJETO DE LEI: 0257/2018 -



VANDERLEI RODRIGUES BENTO NETO, ESTABELECE   RESERVA   DE   

MESAS   PARA   PESSOAS   COM   DEFICIÊNCIA   OU   MOBILIDADE 

REDUZIDA NOS LOCAIS QUE MENCIONA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; 

PROJETO DE LEI: 0284/2018 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, 

NORMATIZA A EXECUÇÃO DA LEI FEDERAL 13.595, DE 5 DE JANEIRO DE 

2018, NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO, PARA DISPOR SOBRE A 

JORNADA, AS CONDIÇÕES DE TRABALHO E A INDENIZAÇÃO DE 

TRANSPORTE DOS PROFISSIONAIS AGENTES COMUNITÁRIOS DE 

SAÚDE E AGENTES DE COMBATE ÀS ENDEMIAS; PROJETO DE LEI: 

0285/2018 - MIGUEL FORNACIARI ALENCAR, DISPÕE  SOBRE  

ALTERAÇÃO  DA  LEI  MUNICIPAL  Nº  2.972,  DE  13  DE  SETEMBRO  DE  

2018, DENOMINADA "LEI DO ARTISTA DE RUA"; PROJETO DE LEI: 

0286/2018 - RODOLFO AGUIAR DE FARIA, INSTITUI  NO  ÂMBITO  DO  

MUNICÍPIO  PROGRAMA  MUNICIPAL DE  EQUOTERAPIA,  VOLTADO 

PARA  CRIANÇAS  E  ADULTOS  PORTADORES  DE  DEFICIÊNCIA  FÍSICA  

E/OU  MENTAL  OU  DE DISTÚRBIO COMPORTAMENTAL E A VÍTIMAS DE 

ACIDENTES E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; REQUERIMENTO: 0206/2018 -

RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, REQUER  OUTORGA  DE  MOÇÃO  DE  

APLAUSOS  À  BANCA  EXÓTICA  NA  PESSOA  DO  SENHOR FÁBIO 

NEVES; REQUERIMENTO: 0211/2018 - JEFFERSON VIDAL PINHEIRO, 

DISPÕE SOBRE  ENVIO DE EXPEDIENTE A AGÊNCIA NACIONAL DE 

PETRÓLEO,GÁS NATURAL E BIOCOMBUSTÍVEIS - ANP,  ACERCA  DE  

VALORES  PRATICADOS  MANIFESTAMENTE  ABUSIVOS PARA 

GASOLINA COMUM E DERIVADOS; INDICAÇÃO: 0390/2018 - SILVIO 

DAVID PIO OLIVEIRA, SOLICITA  AO  EXMO.  SR.  PREFEITO  A  CRIAÇÃO  

DO  PROJETO  CONSULTÓRIO  DE  RUA,  PARA ACOLHIMENTO DOS 

DEPENDENTES QUÍMICOS, DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 

0417/2018 - SILVIO DAVID PIO OLIVEIRA, SOLICITA AO EXMO. SR. 

PREFEITO SANEAMENTO BÁSICO E REPAROS NAS RUAS 14 ATÉ A RUA 

20 DO BAIRRO RESERVA DO PERÓ; INDICAÇÃO: 0422/2018 - SILVIO 

DAVID PIO OLIVEIRA, SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO A 

CONSTRUÇÃO DE UM CENTRO PROFISSIONALIZANTE NO ESPAÇO QUE 

HOJE É O LANCHE DO OPERÁRIO CONHECIDO COMO CAFÉ DO 

TRABALHADOR; INDICAÇÃO: 0428/2018 - LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, 

SOLICITA  AO  EXMº  SENHOR  PREFEITO  A  REABERTURA DA  

SECRETARIA  MUNICIPAL  DA MULHER EM CABO FRIO; INDICAÇÃO: 

0429/2018 - LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, SOLICITA  AO  EXMº  

PREFEITO  A  REALIZAÇÃO  DE  COBRANÇA  DE  TAXA  DE    ENTRADA  

NOS PONTOS   TURÍSTICOS/   MONUMENTOS   HISTÓRICOS   DE   CABO   

FRIO   PARA   VISITANTES   ( TURISTAS); INDICAÇÃO: 0430/2018 - ADEIR 

NOVAES, SOLICITA   AO   EXMO.   SR.   PREFEITO   A   REFORMA   DA   

ESCOLA   CENTRO   EDUCACIONAL MUNICIPAL PROFESSORA MARLI 

CAPP EM UNAMAR TAMOIOS; INDICAÇÃO: 0431/2018 - RICARDO 

MARTINS DA SILVA, SOLICITA   AO   EXMº   SR.   PREFEITO   MUNICIPAL   



A   IMPLANTAÇÃO   DE   UM   CENTRO   DE REABILITAÇÃO EM TAMOIOS -

2º DISTRITO; INDICAÇÃO: 0432/2018 - RICARDO MARTINS DA SILVA, 

SOLICITA  AO  EXMº  SR.  PREFEITO  A  CRIAÇÃO  DE  UM  INCENTIVO  A    

INCLUSÃO  DIGITAL  DO IDOSO. Terminada a leitura do Expediente, o 

Senhor Presidente franqueou a Tribuna aos oradores inscritos. Ocupou a 

Tribuna como primeiro orador inscrito a Vereadora Leticia dos Santos Jotta, 

que inicialmente saudou a todos. Em seguida, observou que antes de iniciar 

sua fala apresentaria um vídeo. Após, disse que o vídeo falava por si mesmo, 

com isso não seriam necessários comentários. Disse, que naquela data fizera 

uma prestação de mandato, o que fora uma iniciativa pioneira, com isso 

esperava que outras audiências como aquela pudessem ser feitas. 

Continuando, reportou-se a proposições de sua autoria, que tinha como 

objetivo a reabertura da Secretaria da Mulher, enfatizando que estaria sempre 

ao lado das categorias, mas, que todos sabiam de sua preferência pelas 

causas das mulheres. Disse ainda, que sua proposição sobre a cobrança para 

entrada nos locais de patrimônios históricos tinha como objetivo aumentar os 

recursos do Fundo de Cultura e que seria utilizado nos próprios patrimônios. 

Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. Após, fez uso da 

Tribuna o Vereador Rafael Peçanha, que inicialmente saudou a todos. Em 

seguida, discorreu sobre Projeto de Lei de sua autoria, dispondo sobre a 

melhoria do trabalho dos agentes de saúde, ressaltando que o objetivo era a 

aplicação de uma legislação que já existia. Continuando, falou sobre a 

importância da atualização de legislações que estavam obsoletas e seus 

desdobramentos. Em seguida, comentou sobre o vídeo apresentado pela 

vereadora Letícia Jotta, sobre as ambulâncias, o que mostrava a consonância 

da mesma com o Poder Executivo, apesentando um vídeo feito pelo Executivo 

Municipal e feito por médico que acumulava cargo público. Reiterando que até 

mesmo o prefeito fora acusado de acumular cargo público. Disse, que a 

questão era que o prefeito firmara que havia seis ambulâncias preparadas para 

atendimento UTI e que na verdade havia apenas uma, o que ele próprio pudera 

constatar pessoalmente. Disse, que fora apresentada sua imagem no vídeo, o 

que outros prefeitos também já haviam feito, mas, que apenas cumpria seu 

papel de fiscalizador, com o mandato sempre a favor do povo de Cabo Frio. 

Em aparte, a Vereadora Letícia Jotta, se desculpou por ter colocado a imagem 

do vereador Rafael Peçanha e que o mesmo já iniciara seu discurso atacando-

a, com isso não podia deixar de dirigir-se a ele. Disse, que o vídeo estava 

circulando na internet, com isso todos já haviam visto o mesmo. Disse, que os 

aparelhos não estariam nas ambulâncias e seriam acoplados na medida em 

que fosse necessário. Disse ainda, que a responsabilidade das ambulâncias 

era do Estado e não da prefeitura. Reiterou que o vereador deturpou sua 

iniciativa de colocar o vídeo que tinha como objetivo apenas mostrar à 

sociedade que os pacientes seriam socorridos e teriam assistência por parte do 

sistema de saúde. E ainda, disse que os problemas de acumulação de cargos 

por parte do prefeito ou de outro médico citado, eram problemas dos mesmos e 



que caso considerassem necessário cabiam a eles se defender. Retomando ao 

seu discurso, o vereador Rafael Peçanha, disse que não retirava uma palavra 

do que dissera e que o problema não seria ele ter aparecido no vídeo, o que 

inclusive se transformava em propaganda para ele. Disse que, seu mandato 

era combativo e a disputa era para que a verdade ficasse clara. Disse ainda, 

que o vido fora feito pela prefeitura, era um vídeo promocional, uma cortina de 

fumaça diante da verdade. Disse que estava preparando um vídeo de resposta, 

mas, sem utilizar os recursos da prefeitura, visto que não necessitava usar o 

dinheiro público para mostrar a verdade. Agradeceu a atenção de todos, no 

que encerrou sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna o Vereador Jefferson Vidal, 

que inicialmente saudou a todos. Em seguida, disse que entrara com pedido 

para que o Ministério público averiguasse o motivo pelo qual o combustível de 

automóvel era quase um real mais caro do que o município vizinho de São 

Pedro da Aldeia, o que mais parecia um cartel. Disse, que estivera verificando 

o preço em diversos postos e solicitou aos Nobres pares que aprovassem seu 

Requerimento naquela Sessão. Agradeceu a atenção de todos, no que 

encerrou sua fala. Não havendo mais oradores inscritos para o uso da Tribuna, 

o Senhor Presidente conduziu os trabalhos para o segmento dedicado a 

Ordem do Dia. NESTA, FOI APROVADO PARECER CONJUNTO 

FAVORÁVEL DAS COMISSÕES DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA, POLÍTICAS 

PÚBLICAS E REDAÇÃO FINAL AO PROJETO DE LEI: 0273/2018. FOI 

APROVADO EM PRIMEIRA VOTAÇÃO O SUBSTITUTIVO: 0003/2018. 

FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSIÇÃO DE FINANÇAS, 

ORÇAMENTO E ALIENAÇÃO OS SEGUINTES PROJETOS: EMENDA 

MODIFICATIVA: 0028, 0029, 0030, 0031, 0032, 0033, 0035, 0036, 0037 E 

0038/2018. FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSIÇÃO DE 

CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 

0230, 0257, 0284 E 0286/2018. FOI APROVADO O REQUERIMENTO DE 

URGÊNCIA Nº: 212/2018 AO PROJETO DE LEI: 0285/2018. FORAM 

APROVADOS OS REQUERIMENTOS NSº: REQUERIMENTO: 0206 E 

0211/2018 E AS INDICAÇÕES NSº: 0390, 0417, 0422, 0428, 0429, 0430, 0431 

E 0432/2018. Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a 

Tribuna para a Explicação Pessoal. Ocupou a Tribuna em Explicação Pessoal 

o Vereador Silvio David Pio Oliveira, que inicialmente saudou a todos. Em 

seguida, leu carta enviada pelo senhor Erly ao senhor prefeito Adriano Moreno, 

reivindicando a limpeza da lagoa de Araruama. Após, disse, que os pescadores 

da Praia do Siqueira estavam sofrendo, em virtude de não tinham dignidade e 

lhes tinham sido tiradas as condições para sobrevivência. Dirigindo-se a 

Vereadora Leticia Jotta solicitou o apoio da mesma que fazia parte de uma 

comissão da CPI e por isso muito poderia ajudar aos pescadores. Agradeceu a 

atenção de todos, no que encerrou sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna o 

Vereador Vagne de Azevedo Simão, que inicialmente saudou a todos. Após, 

comentou sobre o sistema de saúde, destacando que um amigo seu fora 

mandado de volta para casa após chegar enfartando na UPA e ter sido 



medicado com dipirona, sendo que no dia seguinte morrera por infarto 

fulminante. Disse que, o mesmo ocorrera com o irmão deste senhor, também 

seu amigo, Sr. Lancaster, que tentara atendimento em diversas unidades de 

saúde de Cabo Frio e desesperado fora buscar socorro e Arraial do Cabo onde 

se encontrava hospitalizado e precisava desesperadamente de internação na 

Oncosol de Cabo Frio. Disse, que aquele senhor era trabalhador de Cabo Frio, 

morador da cidade que precisava de apoio. E ainda, que aquele senhor já 

estava com mandato de segurança e era mais um que precisava de 

atendimento no sistema de saúde. Agradeceu a atenção de todos, no que 

encerrou sua fala. Não havendo oradores para o uso da Tribuna em Explicação 

Pessoal, o Senhor Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus, 

marcando para imediato a Sessão Extraordinária. E para constar, mandou que 

se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida à apreciação 

Plenária, aprovada, será assinada para que produza seus efeitos legais. 

 

 

 

 

 

 

    Ata da Vigésima Quinta Sessão Extraordinária do Primeiro 

                       Período       Legislativo        da         Câmara          Municipal 

                       de     Cabo     Frio,       realizada        no        dia        06(seis) 

                           de  dezembro  do  ano de   2018(dois mil e dezoito). 

Às dezenove horas do dia 06(seis) de dezembro do ano de 2018 (dois mil e 

dezoito) sob a Presidência do Vereador Achiles Almeida Barreto Neto e com a 

ocupação da Primeira Secretaria pelo Vereador Luis Geraldo Simas de 

Azevedo, reuniu-se Extraordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. 

Além desses, responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: 

Adeir Novaes, , Guilherme Aarão Quintas Moreira, Jefferson Vidal Pinheiro, 

Leticia dos Santos Jotta, Miguel Fornaciari Alencar, Oséias Rodrigues Couto, 

Rafael Peçanha de Moura, Ricardo Martins da Silva, Rodolfo Aguiar de Faria, 

Silvio David Pio Oliveira, Vagne Azevedo Simão, Vanderlei Rodrigues Bento e 

Vinícius Correa. Havendo número regimental o Senhor Presidente declarou 

aberta a presente Sessão em nome de Deus. A seguir, foi Aprovado Parecer 

Favorável em Conjunto das Comissões Técnicas ao seguinte Projeto: 

PROJETO DE LEI: 0285/2018. Nada mais havendo a tratar, o Senhor 

Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus. E para constar, 

mandou que se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida a 



Apreciação Plenária, Aprovada, será assinada para que produza seus efeitos 

legais. 


